

47期生 学年通信

Vol.17 (2年2号)

2025.5.15 発行



2年生の生活も、はじまってはやくも1カ月が過ぎました。新しい生活に、緊張や不安をまだ抱えているかもしれませんが、一人ひとりが自分なりのペースで、日々過ごしている様子が見受けられます。この1カ月で、生徒たちは“高校2年生”としての成長に向けて、着実に一步を踏み出しています。

★★ 校外学習 @東京

4月下旬に校外学習を行いました。新しいクラスの仲間と打ち解ける時間にするとともに、修学旅行の班別行動の練習の場としました。正式な修学旅行の班はまた2学期に組むこととなりますが、まずは、班で当日のスケジュールリングをし、責任をもって行動をする機会ととらえ、計画を立てる学習を行いました。

見学場所は「文化的・歴史的施設」「観光名所」「大学」の3カテゴリーの中から1~2か所ずつ選択しました。カテゴリーの中に、都内にある有名大学のキャンパス見学も盛り込んだのは、進路について考え、大学に対する具体的なイメージを持つことを意図しています。また、23区内の文化的・歴史的な施設を巡り、知見を広めることで、客観的に日本の文化をとらえる機会とし、今後の台湾修学旅行の事前授業と関連付けていくことを考えました。



↑朝は東京駅の団体集合場所に集合しました

文化的・歴史的施設	観光名所	大学
皇居外苑・二重橋	新宿御苑	東京大学
国会議事堂	東京スカイツリー	青山学院大学
日本銀行本店本館	上野動物園	早稲田大学
増上寺	サンシャイン水族館	慶応大学
湯島聖堂	アメ横	上智大学
明治神宮	両国国技館	東京理科大学
浅草寺	マクセルアクアパーク	明治大学
日本橋	渋谷スカイ	東京芸術大学
	ミヤシタパーク	東京海洋大学
など	など	など



生徒には、校外学習後に、各見学場所に対する「心に残った特徴・気づいたことなど」をレポートしてもらいました。

<生徒のレポート(抜粋)>

○文化的、歴史的な名所 …皇居外苑

緑が多く、落ち着いた雰囲気だった。また、周りの建物も鮮やかすぎたり目立ちすぎたりするものがなかった。看板が少なく、スタバのメニューも、町田などで見る一般的なものとは違い、色鮮やかなものがなかった。外国人観光客が多く、ウェディングフォトを撮っている人もいた。

○文化的、歴史的な名所 …浅草寺

インバウンドの影響なのか、あらゆるお店の前に海外からの観光客が居るように感じた。その中で、手水舎(ちょうずや)で手や口を清めたり、常香炉で煙を浴びたりするなど、日本人だけでなく外国人も日本の文化を尊重しているように感じた。

○観光名所 …宮下パーク

1～3階には買い物ができるお店があり、屋上の公園広場にはスタバがあり、工夫されているつくりだと感じた。平日の昼間だからか、思ったよりも人が少ない印象だった。

○観光名所 …アメ横

浅草寺と同様にアメ横にも道にたくさんのお店が出ていた。朝に行ったのに、思っていたよりもたくさんの人が出ていて、にぎやかでした。魚や果物、洋服など様々なものを取り扱っており、外国のお菓子屋珍しい食べ物も見つけて面白く感じました。

○大学見学 …早稲田大学

村上春樹ライブラリーに行った。柔らかなソファで本が読めた。大隈重信氏の像が各所に建てられていた。学食の近くにはカフェもあり、庭が見られるようになっていた。号館が多く、どこからどこまでが大学かわからないくらいだった。

○大学見学 …慶応大学

外国人と日本人が英語で交流している場面を見かけました。私も将来、異文化交流のある大学に行きたいという気持ちが強くなりました。

校外学習の内容は、今後の台湾修学旅行の事前学習にもつなげていきたいと考えています。今回の校外学習を通じて、生徒たちは限られた時間の中で班の仲間と協力し合い、計画を実行することの難しさと達成感を体験するとともに、集団行動の学びの機会となったようです。この経験が、2学期の修学旅行における班別行動や、探究活動にもしっかりと活かされることを期待しています。

★★ 体育祭練習

成瀬高校では、5月の体育祭と9月の文化祭を合わせて「櫛祭」と呼び、体育祭は「体育部門」として、体育本部が主体となって企画されます。今年の2年生が学年全員参加する競技は、全員リレーとムカデ競争です！ 今年、時間割の関係上、体育で練習する時間もあまりとれなかったこともあり、ムカデ競争の準備にはなかなか苦戦している様子が見られました。



体育祭では、クラス T シャツの着用を認められています。色は校内で決められています。今年度の色分けは、【 1組 緑 / 2組 橙 / 3組 桃 / 4組 紫 / 5組 青 / 6組 赤 / 7組 黄 】です。

クラス T シャツの作成は文化部門と連動しており、文化委員が中心となって、各クラスでクラス T シャツを作成します。各クラス、工夫されたデザインがなされています。ぜひ、体育祭または文化祭で御覧ください！

★★ 体育祭予行

体育祭の予行は、例年、前々日の午後と前日の午前に行われています。招集や道具の確認だけで終わる種目もありますが、実際に競技を行う種目もあります。

- 学年全員で行う競技 …全員リレー、1年:大縄、2年:ムカデ競争、3年:騎馬戦
- 女子全員で行う競技 …台風の目
- 男子全員で行う競技 …エキサイティングロープ
- 選抜選手による競技 …借り物競争、選抜リレー
- 一部の部活動 …部対抗リレー
- 応援団 …演舞

保護者の皆様はぜひ御子様に、どのような競技に出るのか聞いてみてください！



開会式



全員リレー



台風の日

体育祭はご家族の皆様にも公開されております。お時間が許すようでしたら、ぜひご来場いただき、お子様の頑張る姿をご覧ください。ご都合により来場が難しいご家庭もあるかと思いますが、体育祭を終えた後には、ぜひその日の様子を話題にいただければと思います。ご家庭での会話が、生徒にとって学校生活への一層の励みとなるはずです。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

★★ 今後の予定

- 5月:体育祭 / 中間考査
- 6月:授業公開 / 大学模擬授業
- 7月:期末考査 / 台湾修学旅行の事前学習講演会

